

MILENIO

MONTERREY

VIERNES

28 de septiembre de 2012

www.milenio.com

DIARIO® ► PERIODISMO CON CARÁCTER

AÑO 38 ► NÚM. 311

BUSCA "ENCANTAR" CON RESULTADOS

Peña ofrece alza gradual al presupuesto de ciencia y tecnología P. 22



SOLUCIÓN NO ES POLÍTICA: FUENTES

Procuraduría pide no especular sobre caso Hernán Belden P. 10

La Afición

Checo Pérez correrá para McLaren en 2013 en lugar de Hamilton



Standar & Poor's y Fitch urgen a implementar plan de ajuste de gastos

Agencias bajan calificación de NL a negativa

- Analistas temen que seguirá aumentando el déficit fiscal del estado
- También valoran a la baja el *rating* del Instituto de Control Vehicular P. 8

Reporte de INEGI

Es víctima del delito uno de cada tres hogares

La inseguridad obliga a duplicar los presupuestos del Ejército, la Marina, la PGR y la SSP P. 26

El asalto a la razón

Carlos Marín



cmarin@milenio.com

PARA QUE EL PANCHO SINDICAL FUERA MENOR

En lo que se refiere a sindicatos y transparencia, buena parte del problema que plantea la iniciativa de reforma laboral puede resolverse sin dar motivos a tanto pataleo.

Nada desdeñable, esa parte corresponde a los sindicatos de trabajadores al servicio del Estado en sus tres niveles de gobierno: municipal, estatal y federal.

Complicada en apariencia, la receta es relativamente sencilla, gracias a las ventajas formidables de internet:

Sin restricción alguna, *subir* al ciberespacio todas las erogaciones provenientes de las arcas públicas.

Pagos a profesores y proveedores; a jueces y tinterillos; a contratistas y médicos, enfermeras y trabajadores del Seguro Social; a catedráticos y jardineros de universidades o conductores del Metro y servicios de intendencia; a policías y soldados de mar, tierra y aire de todos los grados; a secretarios y subsecretarios; a mensajeros, carteros, ingenieros petroleros, electricistas y chalanos.

Todo, pues, a lo que el constitucional derecho a la información obliga.

Reforma laboral Aprueban outsourcing con cambios mínimos

Ley del Distrito Federal es más dura que la de la iniciativa presidencial

Crónica

Cerco a la Cámara y un diputado estrellado, los saldos; lluvia disuelve a manifestantes P. 18 Y 19



Grupos sindicales protestaron con bloqueos y quemando pancartas afuera de San Lázaro.

HOY ESCRIBEN

Román Revueltas, Joaquín López-Dóriga, Carlos Mota p. 2 ► Javier Sepúlveda p. 4 ► Héctor Aguilar Camín, Jairo Calixto Albarrán p. 6 ► Jorge Villegas p. 14 ► Alberto Aguilar p. 33 ► Marco Provencio, Adrián Herrera p. 34/35 ► Antulio Sánchez p. 44 ► Susana Moscatel, Álvaro Cueva p. 48/49

en línea...

BUSQUE NOTA Y VIDEO SOBRE VIRUS QUE DAÑA LAS MAC BOOK EN AMÉRICA LATINA EN: milenio.com/enlinea



\$12.00

TOMENOTA:

Ofertan plazas...

Más de seis mil vacantes de empleo fueron ofertadas el jueves en los bajos del Palacio Municipal de Monterrey. Según el Ayuntamiento es únicamente el 5 por ciento de la población la que actualmente no tiene un trabajo.



DELITOS MENORES:

LA FALTA DE CAMIONES en el municipio de Juárez obliga a las personas a esperar hasta una hora o ya de plano caminar hasta donde salen las unidades de cada ruta, según quejas que han difundido vecinos de esta zona. En ese sentido, la directora de la Agencia del Transporte, María de Jesús Aguirre, prometió tener una solución el 5 de octubre.

Esther Herrera y Verónica Sandoval/
Monterrey

Le bajan calificación de estable a negativa

Prende focos rojos de deuda del estado

Análisis de Standard & Poor's y Fitch Ratings alertan sobre el riesgo que implica el nivel de endeudamiento de Nuevo León y su déficit en inversiones

Las agencias Standard & Poor's y Fitch Ratings bajaron la calificación crediticia del Gobierno de Nuevo León de estable a negativa, y advirtieron que de no implementarse el plan de ajuste de gastos y de no revertirse esta situación en los próximos 12 meses, la calificación bajaría nuevamente.

Nuevo León viene arrastrando un elevado endeudamiento y un debilitamiento en sus políticas y prácticas administrativas.

Ambas casas emitieron sus calificaciones en sus respectivos reportes enviados a la Bolsa Mexicana de Valores: Fitch Ratings redujo la evaluación de 'A-(mex)' a 'BBB+(mex)', mientras que Standard Poor's la ubicó en escala nacional de 'mxA'.

"La perspectiva negativa refleja nuestra expectativa de que el déficit fiscal del estado continuará acentuándose en 2012 y 2013, de no aplicarse efectivamente el plan de ajuste de gastos", señalaron los analistas de S&P.

La firma estadounidense fue más allá al alertar sobre la tendencia creciente en el servicio de su deuda, el cual sigue presionando el presupuesto anual del estado.

La deuda directa ha venido creciendo y estiman que el estado requeriría de un mayor financiamiento durante 2012 y 2013, indicaron los analistas de Standard and Poor's.

Añadieron que la revisión que se hizo de la calificación se explica por la posibilidad de que el estado continúe con superávits operativos restringidos en los próximos 12 y 18 meses, además de continuar con fuertes compromisos de gasto operativo y de obra pública.

Si bien, apuntaron los analistas de Standard & Poor's, Nuevo León ha planteado ajustes de gastos durante el año fiscal 2012 y un ordenamiento más profundo durante el periodo 2013-2015, será importante evaluar los resultados de dichos programas.

El estado mantiene un déficit después del gasto de inversión que "consideramos alto (14 por ciento de los ingresos totales al 30 de junio de este año)", lo cual, opinan, de no disminuir impactaría negativamente en la calificación.

Estiman que el superávit operativo del estado podría ser de mil 500 millones de pesos al cierre fiscal de 2012, y el déficit después del gasto de inversión podría superar el 10 por ciento del total de los ingresos estimados para el mismo año. Dicho déficit se cubriría con

financiamiento externo y en menor medida con transferencias para gastos de capital.

"Consideramos que el estado requerirá de un efectivo control del gasto operativo y políticas recaudatorias activas para fortalecer el desempeño presupuestal al cierre fiscal 2012 y 2013".

La calidad crediticia del estado, señalaron los analistas de S&P, podría debilitarse si sus déficits después de gasto de inversión se sitúan de manera consistente por encima del 10 por ciento de sus ingresos totales en los próximos dos años, lo que nuevamente podría provocar un aumento en el nivel de deuda.

"Si bien creemos que Nuevo León tiene capacidad para generar superávits operativos suficientes para cubrir sus compromisos de deuda, las presiones del gasto están reduciendo su flexibilidad presupuestal", enfatizaron los analistas en su reporte.

Para Standard & Poor's, en 2012 y 2013, "será relevante evaluar en los próximos meses la efectividad de la administración para implementar el Programa de Ordenamiento y Fortalecimiento Integral de las Finanzas Públicas del estado, que permitiría reacomodar las finanzas estatales.

Para Fitch Ratings el estado muestra dificultad en la capacidad

de ahorro interno, limitación para la inversión con recursos estatales; lo que genera una alta dependencia de los ingresos federales.

De acuerdo con la evaluadora, al 30 de junio pasado la deuda de largo plazo, incluyendo los financiamientos del Instituto de Control Vehicular (ICV), ascendió a 27 mil 450 millones de pesos, un nivel equivalente a 0.97 veces los ingresos disponibles del 2011 y 5.9 veces el ahorro interno generado en ese año.

Adicionalmente, a junio pasado reportaron un saldo de 7 mil 321 millones de pesos de deuda considerada sin responsabilidad directa para el estado.

claves

Encienden alerta

► El análisis de Standard & Poor's advierte que la tendencia apunta a que en 2013 se agrave el déficit fiscal de Nuevo León, debido a la presión que genera el pasivo.

► Asimismo, Fitch Ratings indica que para el próximo año la inversión del estado dependerá en buena parte de los recursos federales que vaya a recibir, pues sus ingresos propios estarán comprometidos.

► Los diagnósticos no toman en cuenta la deuda que el gobierno de Rodrigo Medina está por contratar mediante el Anillo Periférico por 8 mil millones y otro más por 500 millones de pesos.

ARCHIVO



Se debe aplicar un control efectivo del gasto operativo y de la recaudación, coincidieron.

Dicho monto corresponde a financiamientos realizados por la Red Estatal de Autopistas y Servicios de Agua y Drenaje de Monterrey, los cuales tienen como fuente de pago ingresos de dichos organismos descentralizados.

Los especialistas de Fitch Ratings detallan en el reporte que la baja en la calificación de Nuevo León obedece al elevado y creciente nivel de deuda, lo cual ha venido presionando los indicadores de endeudamiento relativo y sostenibilidad.

"Con base en las condiciones actuales de la deuda y los planes de financiamiento adicional, Fitch estima que en 2013-2014 el servicio de la deuda superará la generación estimada de ahorro interno. Lo anterior limita el nivel de inversión realizado con recursos estatales, lo cual crea una alta dependencia a ingresos federales y/o a nuevos financiamientos para cubrir los posibles programas de inversión", señalaron.

La agencia ha observado un debilitamiento en las políticas y prácticas administrativas en el tema de endeudamiento de Nuevo León, por lo que dará seguimiento a los planes de reestructura de la deuda de largo plazo incluidos en el Programa de Ordenamiento y Fortalecimiento de las Finanzas Públicas del Estado, así como a la evolución de los pasivos de corto plazo (bancario y no bancario). M

en línea...

LO INVITAMOS BUSCAR
MÁS INFORMACIÓN
SOBRE LA SITUACIÓN
FINANCIERA DE NL EN:

monterrey.milenio.com/enlinea

